
Paraná, 29 de octubre de 2024.

HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS

Hora: 11:00.

Expediente tratado:

1. Expediente 27.629. P. de Ley: Presupuesto General de la Administración Provincial (Ejercicio

2025).

a. Ideas principales:

I. Se encuentran presentes: Bruno SARUBI, Presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y

Cuentas y las Sras. Legisladoras  y Sres. Legisladores: Débora TODONI, Gabriela LENA, M. Elena

ROMERO, Juan José  BAHILLO, Juan  M.  ROSSI,   Fabián  ROGEL, Roque FLEITAS,  Noelia

TABORDA, Rubén  RASTELLI, Silvia  MORENO, Stefanía  CORA, Marcelo  LÓPEZ, Lorena

ARROZOGARAY, Laura  STRATTA,  Liliana  SALINAS, Carolina  STREITENBERGER,  Rubén

DAL MOLÍN y Gustavo VERGARA Asimismo se encuentran presentes como invitados: Darío

SCHNEIDER  (Ministro  de  Planeamiento,  Infraestructura  y  Servicios),  Hernán  JACOB

(Coordinador  General  Ministerial  del  Ministerio  de  Planeamiento,  Infraestructura  y  Servicios),

Exequiel DONDA, Director Administrador de Vialidad Provincial (DPV) y Manuel SCHONHALS

(Titular del Instituto Autárquico de Planeamiento y Vivienda (IAPV).

II.  El Presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, Bruno SARUBI, inicia el

encuentro en el Salón de los Pasos Perdidos de la Cámara de Diputados de Entre Ríos, contando con

cuórum reglamentario.

III. SCHEIDER, brinda algunos informes para poner en contexto la situación de las obras públicas

en la provincia y dice que 21 están neutralizadas, otras en proceso de reconducción y  76 en proceso

de ejecución; expresa que están cancelando deudas con las empresas para reiniciar las que están

paralizadas,  pero  el  financiamiento  nacional  aun  genera  incertidumbre,  muchas  obras  son  de

ENHOSA. Exhibe el gráfico del estado actual de obras públicas con una totalidad de 133 obras de

acuerdo a lo expresado previamente; seguidamente se exhiben en pantalla; luego el Presupuesto

2025 con recursos provinciales y nacionales por un total de $ 362. 690.230.000. Obras en ejecución

(68%) y obras priorizadas (32%). Muestran la distribución del presupuesto según el tipo de obras

para  el  año  2025  (agua,  cloacas,  desagües  pluviales,  edificios  públicos,  educación,  salud,

infraestructura vial, viviendas y otros). 



IV. STRATTA consulta cual ha sido el criterio para establecer los montos y las prioridades, si se ha

dialogado  con  los  ministerios  y  cuantas  obras  nuevas  implican  el  32%  que  se  prioriza.

SCHNEIDER responde que se han reunido con distintos municipios y algunos Senadores, incluso

podrían incorporar nuevas obras, pero no todo se puede hacer, hay techo dado por el Ministerio de

Economía. No obstante, expresa que el Gobernador Rogelio FRIGERIO está trabajando en obtener

financiamiento  de  organismos  multilaterales.  STRATTA consulta  por  las  167  obras  que  había

paralizadas, en las que observa se mencionan 133, JACOB responde que el resto o están terminadas

o se han rescindido. SCHENIDER informa que en fecha 4 de junio el Gobernador firmó un acuerdo

marco  con  la  Secretaría  nacional  que  implica  una  carta  de  intención,  no  se  ha  avanzado  en

convenios individuales a excepción de Villa Paranacito. Agregan que no se han reconocido deudas

ya devengadas y que es un derecho de los municipios continuar con los reclamos, por lo que se los

ha asesorado en ese aspecto. ROMERO consulta por una obra del Departamento Feliciano, JACOB

y SCHNEIDER responden que se han reunido con ENHOSA, la obra está listada en el plan, pero la

licitación es con recursos nacionales, están a la espera de formalizar convenios y poder reiniciar. 

V. BAHILLO consulta sobre los programas de vivienda vigentes,  y si existe un compromiso cierto

de la Nación para financiar viviendas sociales a iniciar. SCHÖNHALS, responde que se trabajará

con fondos provinciales, créditos y recuperos, no está previsto en el presupuesto fondos del Tesoro

Nacional. Explica como se conforma y que han venido recuperando fondos FONAVI y cuotas de las

viviendas. Expresa que están terminando 400 viviendas del plan “Primero tu casa” y “Casa Propia”

y 300 viviendas de municipios; después trabajarán una operatoria individual de crédito propio, lotes

con servicios en municipios, viviendas de círculos cerrados. 

VI. MORENO refiere a las viviendas de de IAPV que tienen requisitos, un perfil del destinatario;

observa un cambio de operatoria y consulta si no habrá mas planes habitacionales para estos grupos

familiares o como funcionaría el nuevo sistema. SCHÖNHALS expresa que en lo esencial no hay

cambios, pero que se venían entregando a diferentes rangos de ingresos a lo que añade para unos

una carga y para otros era un regalo. Plantean un reordenamiento que brinde mayor equidad; si

tienen terreno propio, evaluar las condiciones y atender rangos inferiores que no tengan acceso a

créditos  hipotecarios.  Manifiesta  que  las  500 viviendas  que  se  hicieron  en  Paraná  carecían  de

infraestructura y eso devino en embargos, deudas, todavía no tienen aprobación municipal. El rango

social no cambia.



VII. CORA consulta por las viviendas ya terminadas pero sin servicios como asfalto y alumbrado

respecto al planteo de la Asamblea Vecinalista y la Resolución 880, si está previsto para el año 2025

o si se va a dejar sin efecto según el criterio de la equidad. SCHONHALS indica que la Resolución

880 implicaba 10 mil partidas pagaban 100 pesos de cuotas, explica sobre la unidad de medida UVI

respecto al metro cuadrado de construcción y el precio real de la vivienda; el subsidio implicaba un

60%. Al respecto manifiesta que la vivienda se debe pagar en un máximo 300 cuotas sin ningún tipo

de  tasa  de  interés  y  respecto  a  las  situaciones  sociales  que  no  puedan  pagar  están  abiertos  a

renegociar, familia por familia. Reducir el plazo de amortización en un sistema que conlleve justicia

social. BAHILLO expresa que hay distintos escenarios, capacidades de pagos, créditos individuales,

grupos cerrados, construcciones de barrios para atender distintas demandas que siempre crece. 

VIII.  BAHILLO, STRATTA y JACOB realizan intercambios sobre la priorización de obras a agua

y cloaca y el  problema de salud que implican;  que sucedería si  Nación no presta instrumentos

financieros y las alternativas que se pueden plantear. 

IX. TODONI,solicita un cuadro por Departamento con detalle obras y presupuesto.

X. MORENO y JACOB dialogan sobre el plan de emergencia educativa, se exhibe un cuadro con el

detalle de obras. Proponen aprovechar las vacaciones para realizar las mejoras. 

XI ARROZOGARAY y SCHÖNHALS debaten a las posibilidades de fuentes internacionales de

obras en el Departamento Gualeguaychú y la priorización de obras que estableció ese municipio.

XII. SALINAS observa que respecto a las prioridades educación y salud, el presupuesto para salud

en el 2 % es muy bajo. JACOB expresa que se evaluó la terminación de obras en ejecución y que

rescindieron la obra del nuevo hospital de Villaguay porque no se va a poder ejecutar, por lo cual se

optó por mejorar el existente. Uno de los desafíos es lograr que el Gobierno Nacional acceda a

continuar con el Hospital Bicentenario de Gualeguaychú. El Ministerio de Salud pidió priorizar el

Hospital público de Niños de Paraná y en los lugares mas distantes, son pequeñas obras de Salas de

Primeros Auxilios.

XIII. STRATTA consulta las obras realizadas en materia vial y las programadas en función del

presupuesto. DONDA expresa que la intervención de caminos rurales es casi sin financiamiento y

que se mantiene el armado de cuatro grupos de bacheos, con trazas y kilómetros de acuerdo al

sistema de contratación de la gestión anterior, son mas de 1000 km. Se licitaron porque vialidad no

tiene equipamientos para hacerlas; el plan de ejecución tiene un plazo de 3 años, si la situación



económica mejora se podría disminuir. Las partes que no están incluídas serán parte de un bacheo

desde las zonales. 

XIV.  DONDA y su equipo exhiben el trabajo de las zonales por mes, extensión, tipos de suelo,

hidrología, impacto de meses de lluvia, puentes, alcantarillas y equipos utilizados. La distribución

de comunas y municipios, transito de rutas, distribución de la educación. Siendo las 12:45 se da por

finalizada. 


